

 Fecha:
 01-10-2024
 Pág. : 9
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 256,2
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo C
 VPE:
 \$ 3.365.268
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Servicios Locales de Educación, en el foco de los cuestionamientos



**PROTESTA.**— Ayer, el Sindicato de Asistentes de la Educación de Valparaíso encabezó una manifestación en apoyo a la estudiante accidentada en el Liceo 1 de Niñas.

Iniciativa sobre Presupuesto 2025:

## Servicios Locales de Educación, en el foco de los cuestionamientos

Proceso genera dudas por suspensión de traspasos y problemas de infraestructura.

DIERK GOTSCHLICH

En materia educativa, el Presidente Gabriel Boric anunció que el proyecto de Presupuesto 2025 considera un aumento del 32% en recursos para los cuestionados Servicios Locales de Educación Pública (SLEP), que han estado en

el centro de la polémica por sus problemas de gestión.

Los ejemplos abundan, partiendo por el extenso paro del Colegio de Profesores en los recintos desmunicipalizados de Atacama en 2023, a los que se han sumado otros problemas de norte a sur bajo la administración de la Nueva Educación Pública.

El problema de infraestructura, por ejemplo, ahora complica al SLEP de Valparaíso, luego de que una estudiante se accidentara en el Liceo

1 de Niñas, tras caer desde una gradería en mal estado, según la denuncia.

A esas deficiencias se suman irregularidades, desórdenes administrativos y hasta problemas financieros que han quedado al descubierto el último tiempo.

En medio de las críticas, el Ministerio de Educación (Mineduc) informó que solo ocho de los 13 SLEP calendarizados para recibir el traspaso educativo en 2025 finalmente lo concretarán, mientras que cuatro pospondrán su traspaso en un año, hasta 2026: Tamarugal, Elqui, Costa Central y Marga Marga.

Además, aún no hay claridad sobre qué ocurrirá con el SLEP de Chiloé, cuyo traspaso fue adelan-

tado a junio de este año por la "crítica situación financiera de varios sostenedores municipales" de la provincia, y que su traspaso "se encuentra en evaluación y será confirmado a más tardar el 15 de noviembre de 2024".

Legisladores plantean que todo aquello es reflejo de problemas que se repiten desde la tramitación del proyecto de la Ley de Presupuesto del año pasado.

El diputado republicano de la comisión de Educación, Stephan Schubert, apunta que en la discusión del año

pasado, cuando se optó por una "pausa activa" de los traspasos, "quedó claro que los SLEP no estaban preparados para seguir adelante de la misma forma y menos para recibir más recursos".

También la senadora Yasna Provoste (DC) recrimina que en ese protocolo "se acordó hacer evaluación externa e independiente de los traspasos de los SLEP, cuestión que no ocurrió".

23

servicios locales habrán completado su traspaso educativo el próximo año, considerando que se sumarán 8 a los 15 ya instalados.

70

SLEP son en total, y está proyectado que los últimos inicien su traspaso en 2027, para culminar en 2029.

